

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ARC VII - ÉPOCA VI

Barcelona, sábado, 27 de junio de 1935

NUMERO 1312

## Los obreros del Ramo de la Construcción, de Sevilla, han conseguido la jornada de seis horas,

### REPLICA CORDIAL A «CLARIDAD»

## ¿SON INUTILES LAS HUELGAS?

Afirmamos que no. Rotundamente. Y quienes más podemos hablar de la utilidad de las huelgas, somos nosotros, enemigos acérrimos de la colaboración de clases, de los órganos de reconciliación del capital y el trabajo y de la acción reformista. Las huelgas son, precisamente, los instrumentos de lucha que los obreros emplean para defenderse de la explotación burguesa.

Se debe al sindicalismo revolucionario, y no al socialismo reformista, la virtualización de las huelgas como armas de combate de la clase trabajadora.

Lamentamos que «Claridad» no sepa comprender el verdadero alcance de nuestra campaña contra la vida cara y en favor de la conservación y el aumento de las fuerzas revolucionarias del proletariado. «Claridad», en su número de anteayer, enjuicia la campaña de SOLIDARIDAD OBRERA tomando elementos de juicio en lo que dice el periódico burgués y reaccionario «El Sol», el cual tergiversa y desfigura a capricho —facilmente puede adivinarse con qué intenciones— nuestras palabras.

A la vista tenemos textos publicados en «Claridad» combatiendo el planteamiento excesivo de huelgas, especialmente aquellas huelgas declaradas por Sindicatos de la C. N. T. Recuerden los editores de «Claridad» lo que dijeron acerca de la huelga reciente de nuestros compañeros camareros de Madrid, a los que se acusó de hacer el juego a la burguesía y de obedecer inconscientemente a manejos fascistas. En atención al respeto que nos merecen los huelguistas de Madrid, no queremos comentar las huelgas simultáneas planteadas en la capital de la República. Tendremos ocasión de hacerlo largo y tendido.

Nosotros, al hablar de las huelgas, lo hacemos desde un punto de vista crítico, exponiendo sencillamente razones, aportando pruebas que tienden a magnificar el gesto de los trabajadores frente a una burguesía cerril y poco comprensiva como es la española.

Dice «Claridad» que nuestros consejos de ahora tienen la virtualidad de dar armas al enemigo, y que la consecuencia o no de ir a la huelga debía haberse discutido antes.

La reconvencción de «Claridad» ha llegado tarde. La Confederación Nacional del Trabajo, en su último Congreso, celebrado en Zaragoza, estudió a fondo esta cuestión palpitante.

En el tercer punto del orden del día: «Análisis de actividad y fijación de normas», la ponencia aceptada por unanimidad decía en su segundo y tercer puntos:

«Se atenderá exclusivamente a la organización de un movimiento de conjunto, dotando a la Confederación de unos organismos que inicien la revolución primeramente, y la defendan y consoliden cuando el triunfo haya tenido lugar. Para facilitar esta labor, los conflictos de carácter económico, y aquellos otros que se planteen nacional o localmente para protestar contra una determinada medida de Gobierno, quedarán reducidos a su mínima expresión.»

Esto está claro. Nosotros, con miras profundamente revolucionarias, hemos querido fijar de antemano nuestro criterio exacto. Y es porque no pensamos eternizar la falsa posición del capitalismo en bancarota, por medio de emplastes más o menos porosos, sino precipitar su hundimiento rápido y total, con el fin de que las clases laboriosas disfruten plenamente de todos sus derechos y posean igualmente las mejoras de que son acreedoras.

Los socialistas reformistas creían tal vez que el presente caos capitalista tiene muchos años de vida, y esta creencia la extienden a las multitudes, procurándoles unas pesetas más y unas horas menos, creyendo que así han resuelto un problema de transitoriedad, olvidando sin duda que el problema es de fondo y definitivo.

Razonábamos el aspecto de las huelgas y la rebaja de precios en los artículos de consumo, y decíamos que los obreros tienen derecho a mejorar sus condiciones de vida y que bajo ningún pretexto podía admitirse que las clases humildes y menesterosas se hallen eternamente sometidas a la esclavitud económica. Pero decíamos también que los trabajadores debían calcu-

lar con toda exactitud la gravedad de los momentos en que vivimos. Añadimos que los patronos habían adoptado una táctica que consistía en que a medida que se veían forzados a aumentar los jornales a sus obreros, procedían al aumento de los precios de los artículos, expoliando de nuevo a los trabajadores en su aspecto de consumidores.

«Claridad» opone a este razonamiento la peregrina teoría de las ofertas y demandas en el mercado burgués de importación y exportación, como si esto fuera un problema a resolver por el proletariado, que no tiene en sus manos el mecanismo de la producción y distribución de los productos, y aconseja que los trabajadores presionen a los políticos para que ellos concilien a los Poderes públicos, y éstos exijan a los patronos una tasa de precios en los artículos de consumo.

A eso tiende nuestra campaña, precisamente, sin contar con los políticos, y sí con el pueblo. Y al iniciarla, no hemos dicho jamás que las huelgas fueran inútiles, ni hemos traicionado tampoco las huelgas que se han sucedido en el transcurso de estos últimos meses. La huelga, como exponente de lucha social, es un acto instintivo de defensa de la clase trabajadora. Surge necesariamente del choque de intereses materiales, de los antagonismos que separan al capital y al trabajo. Sabemos esto, elementalísimo en la historia de las luchas obreras. Pero también sabemos que hay que operar rápidamente para llevar a cabo la gran huelga que acabe con el privilegio capitalista desde el punto de vista económico, y del Estado y sus servidores, y desde el grado de conciencia que debe presidir siempre la vida de las colectividades.

Nosotros teorizamos siempre con vista a la libertad económica y moral del individuo. Otra teoría sindicalista, ya superada por el proceso económico, cifraba en la huelga la solución del problema social. Una huelga general, por ejemplo, era el prólogo de la revolución, entendiendo que, trasladada al terreno político, determinaría la conquista del Poder por la clase trabajadora.

El capitalismo ha destruido esas ilusiones sindicalistas, que aun parece que radican en los medios socialistas estatales, al pensar que, con un proceso de huelgas de reivindicación económica, acabarían por estrangular la economía capitalista y montar sobre sus ruinas el tinglado de otra economía cuyo patrono será el Estado socialista.

Lamentamos haber coincidido con «El Sol», periódico de Empresa capitalista y enemigo de los trabajadores. Pero mucho más lamentamos que «Claridad» haya establecido siquiera una línea paralela de nuestro periódico con otros diarios eminentemente burgueses.

No somos enemigos de las huelgas. La huelga es un acto de fuerza limitada por contingencias que no podemos superar con el propio esfuerzo. Pero si sobre ellas hacemos observaciones y deducciones, es para que los trabajadores se den cuenta de que ansiamos acabar de una vez con el régimen de oprobio que preside el destino de los pueblos, entrando de lleno en la declaración del gran conflicto que ha de dar el triunfo a la propia clase trabajadora que ahora lucha denodadamente para alcanzarlo.

Sobre la rebaja del precio de subsistencias, de alquileres y de otras cosas indispensables al mejor bienestar de la clase trabajadora, seguiremos haciendo campaña. Creemos que es justa y necesaria.

Nos defenderemos contra la avaricia patronal y contra el Estado promotor de esta avaricia. Influiremos para que al pedirse aumento de jornales, se piense en la nivelación de salarios y en rebajar la jornada de trabajo, para que puedan trabajar todos los parados. Todo eso ha dicho y todo eso repetirá SOLIDARIDAD OBRERA, pensando en el mejoramiento moral y material de la clase trabajadora, y pensando, sobre todo, que el proletariado debe alcanzar definitivamente su bienestar completo, transformando el régimen presente en una era de libertad y de emancipación total.

Tenga en cuenta «Claridad» nuestra franqueza de lenguaje, y cuando quiera dialogar con nosotros, hágalo sobre datos concretos, hechos verídicos y pruebas irrefutables, sin precipitarse y sin abusar de ligerezas siempre lamentables, dicho sea con la mayor cordialidad.

## Acuerdo entre obreros y patronos del Ramo de Construcción, de Sevilla

Sevilla, 26. — En el local del Sindicato del Ramo de la Construcción se reunieron con los obreros los patronos contratistas y un propietario, para tratar del conflicto planteado. La reunión comenzó a las cinco de la tarde y concluyó a las tres de la madrugada. A la salida, los periodistas preguntaron a ambas partes. Dijeron que después de tres días de laboriosas gestiones, habían llegado, en principio, a un acuerdo.

De ser aprobado éste por la asamblea de albañiles, señalada para el sábado, no llegará a estallar el conflicto. El punto capital de esta cuestión era la duración de la jornada de trabajo. Se ha convenido que sea de 36 horas semanales. En cuanto a los salarios, se concede a los obreros un aumento.

Los obreros marcharon a Telégrafos a dirigir despachos, dando cuenta de lo convenido a Madrid y Barcelona.

## Gran triunfo de los trabajadores de la Construcción, en Sevilla

### Los obreros lograron un gran triunfo para la Confederación

Sevilla. — (Por teléfono)  
Los obreros de la Construcción de Sevilla afectos a la C. N. T. presentaron a la Patronal unas bases.  
Observando la táctica

han llevado las gestiones por un camino de honrosa victoria, consiguiendo el íntegro reconocimiento y aceptación de las mejoras solicitadas.

Aparte las mejoras obtenidas en cuanto a los salarios hace referencia, han conseguido el control total en los lugares de trabajo por mediación de sus delegados. Reconocimiento de los Sindicatos y otras muchas particularidades de índole moral que dan al triunfo capitalista importancia.

Hoy, sábado, se celebrará por la noche una reunión para dar a conocer a los trabajadores lo pactado

cho constar, aquí se han conseguido mejoras considerables de orden moral y material. Reconocimiento absoluto de los Sindicatos y de nuestras delegaciones directas en los lugares de trabajo, etc.

Más si hacemos resaltar la villanía de los contratistas madrileños y su encanallado proceder al uso para sumir a nuestros camaradas premeditadamente en la desesperación y en la miseria; si ponemos de relieve su injustificado ensañamiento con la clase explotada —justificación que se halla en sus veleidades fascistas— es porque, aparte el triunfo obtenido por nosotros; aparte haber conseguido un aumento de jornal tan considerable como el que solicitan nuestros compañeros de Madrid, hemos alcanzado la jornada de SEIS HORAS!

Sigan esos miserables, después de leer estas líneas, haciendo cálculos tendenciosos y apócrifos, y preséntenos al Gobierno como el más sólido de sus argumentos para no acceder a las peticiones de los obreros.

Los contratistas de Sevilla dan el más rotundo mentis a los reaccionarios madrileños.

Se puede elevar el jornal, conceder las SEIS HORAS de trabajo y seguir ganando millones a costa del sudor ajeno.

Que lo tenga en cuenta quien deba, porque nuestros camaradas de la Construcción de Madrid, ya lo han olvidado a fuerza de subido.

Compañeros de Madrid: Vuestros hermanos de Andalucía os envían el más cordial saludo y el más caluroso aliento para unirlos a vuestro probado temple, a vuestra peculiar entereza.

¡Adelante! La táctica confederal vence cuando se lo propone, pece a la cerril burguesía.

¡Viva la jornada de SEIS HORAS!  
¡Viva la Confederación!

Por la Comisión. — Juan Arcaas.

## Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona

DE INTERES PARA LOS SINDICATOS

Estando el Comité Regional a punto de recibir los sellos «CNT» (periódico) que se deben pagar por los Sindicatos a razón de uno por cada socio cotizante, cumpliendo acuerdos del Congreso, podéis hacer los pedidos a esta Federación lo antes posible para que sea pronto un hecho la salida del periódico. — El Comité.

## ALJÓFAR

### SOLICITUD O RECOMENDACION?

El misterio del «octubre catalán», continúa indescifrado. Hace unos días nos permitimos la libertad de hacer un comentario al nombramiento del general Butet y el señor conser tuvo la galantería de estar a nuestros lectores la molestia de tenerlo que leer. Hoy vamos a probar fortuna respecto al ex comandante Ferrás.

Según ha dicho la Prensa, dicho señor ha solicitado la baja en el Ejército, que le ha sido concedida en el acto. Es algo empíatica la resolución del defensor de la Generalidad en la noche histórica. Todas las apariencias hacen creer que Ferrás ha sido una víctima sacrificada por los «elementos» que, por lo visto, continúan mandando, a pesar de las muchas hojas que se han arrancado del calendario desde la fecha del «reconocimiento».

Y luego nos ensordecerán hablando contra el peligro fascista!

### LOS ESTATUTOS Y EL REGISTRO DE CONTRIBUCIONES

Para mañana, está señalado el plebiscito para el Estatuto gallego. A los gallegos les ha llegado el turno de determinar si quieren ser «libres». Esto de los estatutos, nos está resultando una tibia de logorritmos. Es un pleito que se resuelve más en la Dirección General de Contribuciones que no en el hemicycleo del Parlamento. Pues, en el fondo, toda la pugna no es más que una cuestión de pesetas.

Las manifestaciones estatutistas, como las unitarias, son las cortinas que cubren las verdaderas intenciones de los respectivos bandos beligerantes. La polémica entre los

### oficinas de la Generalidad y de la Confederación Hidrográfica del Ebro, es una prueba eloquente de lo que decimos.

La política es esto: una cuestión de números.

### JAPON SIGUE SU CAMINO

Lo que los enterados calificamos de

peligro amarillo, sigue su camino. Los japoneses, con esta cara de inocentes que hacen, van realizando su obra de «civilización» a través de Asia. Es la resurrección de una raza que, hasta ahora, había sido humillada por la blanca y tratada de un modo despreciable. Pero el mundo da vueltas...

## AL MARGEN

### Los jóvenes en la lucha social

Tema preferente en cuantos actos de propaganda se organizan, es la misión de la juventud en los graves momentos que vivimos... El joven, como el niño, es la materia prima que aprovechan todos los sectores políticos para perpetuar su nefasta obra de explotación y tiranía...

El nombre de Dios y de la Patria, han servido para crear una mentalidad morbosa, y un odio cruel hacia sus semejantes, que acaban por fanatizarlos conduciéndolos al fin a los campos de batalla...

De esta juventud inconsciente se ha nutrido el fascismo para formar sus legiones funestas, e imponer por doquier métodos de terror y barbarie...

Socialistas y comunistas, siguen los mismos métodos que el capitalismo para aprovechar el vigor de la juventud como elemento de combate para sus ambiciones políticas...

El joven que milita en ese ambiente malsano, lejos de ser un elemento de cultura y progreso, se transforma en el factor determinante de su propia esclavitud...

Se hace la exaltación del vigor y la fuerza... Se olvida lamentablemente que el joven con músculos fuertes y un cerebro carente de contenido ideal, es un ser inútil, incapaz de crear o de colaborar, en toda obra de emancipación humana...

El anarquismo tiene la noble misión de elevar el espíritu de la juventud hacia las cimas sublimes del ideal... No hacemos nosotros la









NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la Agencia... y de nuestros correspondientes particulares)

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

La confabulación existente para levantar las sanciones a Italia

Ginebra, 26. — Se ha sabido que la delegación chilena será la que tome la iniciativa, en el Comité de las 52 naciones...

Todos los extremos son malos

TAMPA, 26. — Mientras en el Sudeste de Europa caen copiosas nevadas y se desatan violentas tempestades...

Las andanzas del protector de los Habsburgo

Venecia, 26. — Después de una corta permanencia en el Lido, el príncipe Starhemberg ha salido esta mañana...

La importancia de la huelga de Marsella, según un periódico francés

Paris, 26. — "L'Ere Nouvelle", comentando los acontecimientos de Marsella, dice especialmente: "Esta huelga figura entre los más lamentables acontecimientos actuales..."

Preparando la marina japonesa

Tokio, 26. — El departamento de Marina ha anunciado oficialmente que han sido votados los créditos para la construcción de dos nuevos arsenales de la Marina japonesa...

Otra pena de muerte

Hamburgo, 26. — El Tribunal de esta ciudad ha solicitado la pena de muerte para el comunista Edgard Andec, que fue jefe del Frente Rojo de Combatientes de Hamburgo...

Las huelgas en la vecina República

Marsella, 26. — Ha terminado la huelga de marinos. Los armadores han aceptado todas las peticiones de sus tripulaciones...

De unos incidentes ocurridos entre embarcaciones chinas y niponas

Tokio, 26. — El Gobierno japonés ha confirmado oficialmente los últimos incidentes que afectan al Japón registrados en China...

Rompen las relaciones diplomáticas con el Japon

Hong Kong, 26. — Según los periódicos, el Consejo político del Suroeste ha decidido romper toda relación diplomática con el Japon.

Un proyecto sobre la marina mercante, en Portugal

Lisboa, 26. — Los diarios portugueses de esta mañana hablan de un proyecto cuya ejecución es susceptible de causar serio quebranto a los servicios marítimos españoles...

Competencias comerciales

Melbourne, 26. — El Primer ministro de Australia ha pronunciado un discurso que ha sido radiado a todo el país, en el que se afirmó que si no se pone remedio a la competencia comercial japonesa...

LA SITUACION EN PALESTINA

Jerusalén, 26. — Ha habido fuerte tiroteo al quedar detenido el tren de Lyda a Haifa, cerca de Jiljigan, por haber sido obstruida la línea...

El número actual de huelguista

Paris, 26. — Según datos oficiales el número de huelguistas en el día de hoy, en toda Francia, es de ciento sesenta y cinco mil...

Varias ciudades sin periódicos

Paris, 26. — Se señalan nuevas huelgas en diferentes regiones de Francia. En Roubaix no ven la luz los periódicos por hallarse en huelga...

Litvinoff se mantiene reservado acerca de las instrucciones que trae

Ginebra, 26. — Se asegura, por los que se creen bien informados, que el delegado de los Soviets, señor Litvinoff, ha recibido instrucciones de Moscú en el sentido de no oponer el menor reparo al levantamiento de las sanciones contra Italia...

Un ex príncipe español a la Costa Azul

Paris, 26. — Se informa que el ex príncipe de Asturias, conde de Covadonga, y su esposa, llegarán a París el próximo domingo...

Ha empezado la farsa en Ginebra

Ginebra, 26. — A las cinco de la tarde se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones, en sesión secreta, bajo la presidencia de Mr. Eden...

La llegada del Negus a Ginebra

Ginebra, 26. — El Negus ha llegado esta mañana a Ginebra, acompañado del ras Kassa, siendo recibido en la estación por el famoso general etíope ras Nassebí...

CHOQUE ENTRE SOLDADOS INGLES Y LOS ARABES. MUERTOS Y HERIDOS

Jerusalén, 26. — Un contingente de tropas enviadas desde Jerusalén a la línea de Lyda, donde días atrás tuvo lugar un sangriento choque, ha sido atacado al pasar por las cercanías de Deir Ahan...

Un rayo de luz en las tinieblas

Madrid, 26. — Se encuentra en Madrid el juez especial que ha intervenido en el sumario por los sucesos de Yeste, quien ha decretado el procesamiento de un teniente de la Guardia civil...

Un suicidio como hay pocos

Pamplona, 26. — En Viana se suicidó, colgándose de una viga, don Federico Arnañanzas, de 63 años. Dejó escrita una carta dirigida al juez en la que le dice que se suicida por no poder sobrevivir a su mujer, que falleció hace cuatro días...

Galicia, sin estado de alarma

Madrid, 26. — En la firma sancionada hoy por el jefe del Estado, figura un decreto el cese del estado de alarma en las provincias gallegas, desde el día 29 del actual.

Una huelga en la fábrica de cerámica Estella, de Alcalá de Henares

Alcalá de Henares, 26. — La huelga declarada en la fábrica de cerámica Estella, continúa en el mismo estado. Los obreros continúan, como el primer día, en el interior de la fábrica...

Huelgas y petardos

Bilbao, 26. — En Amorebieta continúa la huelga declarada por solidaridad con Trabajadores Vascos, que se ha extendido algo más en el día de ayer. Anoche estallaron varios petardos...

Otros anuncios de huelga

Bilbao, 26. — Se sabe que en el Gobierno civil se ha presentado el oficio de huelga en toda Vizcaya para el día primero del próximo mes de julio...

De la huelga general en Huelva ¿Dimitirán algunas autoridades?

Huelva, 26. — La huelga de los obreros de la Construcción ha quedado resuelta con la aprobación de las nuevas bases de trabajo, después de siete horas de deliberación. Cuatro mil trabajadores se han reunido en la Plaza de Toros para decidir si procedía o no a dar por terminado el paro general...

La Ceda contra el Estatuto gallego

Coruña, 26. — La Ceda, de La Coruña, ha publicado una nota en la que hace constar su opinión regionalista y descentralizadora en lo administrativo, y su oposición firme, serena y consciente frente a todos los movimientos políticos o sociales que tiendan a destruir la unidad nacional...

Los obreros de la fábrica de tejidos Coma y Cros, de Gerona, a la hora de abandonar el trabajo se negaron a salir de la fábrica, sin antes haber obtenido de los patronos unas satisfacciones favorables

Gerona, 26. — Nos comunican desde Gerona que la Dirección de la fábrica de tejidos de los patronos Coma y Cros, hizo saber ayer, a última hora, a los trabajadores, que la jornada semanal de trabajo quedaría reducida a cinco días. Según ellos, los comunicantes, atendiendo a los acuerdos regionales con respecto a la industria textil...

Continúa, en Sevilla, la huelga llamada de alquileres

Sevilla, 26. — Continúa en el Gobierno civil la reunión para tratar del problema de los alquileres. Las partes se separaron sin tomar acuerdo definitivo. A las diez de la noche se reanudó la discusión...

Los patronos contra el decreto de readmisión de obreros

Madrid, 26. — En el Tribunal de Garantías se han recibido hasta ahora alrededor de 50 recursos interpuestos por diferentes personas contra el decreto sobre readmisión de obreros despedidos con motivo de los sucesos de octubre de 1934...

Peor es caerse de un andamio... y más honroso

Madrid, 26. — Se hallaba prestando servicio en el barrio del Terol, de Carabanchel Bajo, el guardia civil Aurelio García Valercanto, que tuvo la desgracia de caerse del caballo, produciéndose una herida costosa en el pabellón auricular derecho...

Solución de un conflicto

Bilbao, 26. — Definitivamente, y después de largas reuniones entre los obreros marítimos del "Cristóbal Colón" y la representación de la Transatlántica, ha quedado resuelto el pleito que los obreros tenían pendiente con la Compañía. En su consecuencia, quedó retirado el oficio de huelga para el paro que debía comenzar hoy.

Las huelgas de Málaga

Málaga, 26. — Continúa sin resolverse el conflicto de los taxistas y conductores de autobuses. El paro, en este ramo, es absoluto. Hoy ha dado comienzo a la discusión de las bases de los dependientes y empleados de oficinas. Aunque unos y otros tienen presentados oficios de huelga, parece ser que en la reunión de hoy se ha establecido una corriente de cordialidad que posiblemente conjurará el conflicto antes de que éste llegue a plantearse.

Cómo empiezan las sesiones de Cortes. ¿Quién aprueba las actas?

Madrid, 26. — Al comenzar la sesión, los pasillos de la Cámara aparecen completamente vacíos. Sólo se ven en ellos a los periodistas, ujieres y agentes de Vigilancia. A las cuatro y veinte abre la sesión el señor Martínez Barrio. Está vacío el banco azul y hay escasa animación en escaños y tribuna. Se lee y se aprueba el acta de la sesión anterior.

Hallazgo de armas

Castellón de la Plana, 26. — La Guardia civil de Almenara tuvo noticia de que en el baranco de La Murta había algunas armas. Se practicó un registro y fueron encontrados dos revólveres, una tercera, una daga, un sable antiguo, cartuchos para revólver y fusil.

Peor es caerse de un andamio... y más honroso

Madrid, 26. — Se hallaba prestando servicio en el barrio del Terol, de Carabanchel Bajo, el guardia civil Aurelio García Valercanto, que tuvo la desgracia de caerse del caballo, produciéndose una herida costosa en el pabellón auricular derecho con desgarr del mismo y conmoción cerebral, de pronóstico grave. Fué trasladado rápidamente al Hospital Militar donde quedó hospitalizado.

Solución de un conflicto

Bilbao, 26. — Definitivamente, y después de largas reuniones entre los obreros marítimos del "Cristóbal Colón" y la representación de la Transatlántica, ha quedado resuelto el pleito que los obreros tenían pendiente con la Compañía. En su consecuencia, quedó retirado el oficio de huelga para el paro que debía comenzar hoy.

Las huelgas de Málaga

Málaga, 26. — Continúa sin resolverse el conflicto de los taxistas y conductores de autobuses. El paro, en este ramo, es absoluto. Hoy ha dado comienzo a la discusión de las bases de los dependientes y empleados de oficinas. Aunque unos y otros tienen presentados oficios de huelga, parece ser que en la reunión de hoy se ha establecido una corriente de cordialidad que posiblemente conjurará el conflicto antes de que éste llegue a plantearse.

La Ceda contra el Estatuto gallego

Coruña, 26. — La Ceda, de La Coruña, ha publicado una nota en la que hace constar su opinión regionalista y descentralizadora en lo administrativo, y su oposición firme, serena y consciente frente a todos los movimientos políticos o sociales que tiendan a destruir la unidad nacional...

ULTIMA HORA

Los obreros de la fábrica de tejidos Coma y Cros, de Gerona, a la hora de abandonar el trabajo se negaron a salir de la fábrica, sin antes haber obtenido de los patronos unas satisfacciones favorables

Gerona, 26. — Nos comunican desde Gerona que la Dirección de la fábrica de tejidos de los patronos Coma y Cros, hizo saber ayer, a última hora, a los trabajadores, que la jornada semanal de trabajo quedaría reducida a cinco días. Según ellos, los comunicantes, atendiendo a los acuerdos regionales con respecto a la industria textil...

Vertical text on the far left edge, partially cut off.







## DEBERES MOMENTANEOS

### ¡Contra los alquileres caros. Contra el alza escandalosa de los artículos alimenticios. En pro de la reducción de horas de trabajo. Y en pie de lucha contra la rapiña burguesa!!

#### Las campañas de SOLIDARIDAD OBRERA

### «EL SOL» Y NOSOTROS

La Prensa burguesa ha interpretado mal nuestra campaña contra la vida cara y las huelgas planteadas en serie. Gritos de alborozo y entusiasmo parten de algunos periódicos creyendo, sin duda, que SOLIDARIDAD OBRERA se convertiría en un freno para los movimientos reivindicativos de la clase trabajadora. Se han equivocado. El artículo que publicaba anteaer "El Sol", de Madrid, manifestando su coincidencia con nosotros, se apoya sobre bases falsas y no refleja la realidad de nuestras intenciones y nuestros propósitos.

Repetimos hoy, y repetiremos cuantas veces sea necesario, que las clases adineradas deben renunciar, de grado o por fuerza, a una buena parte de su fortuna, que debe ser distribuida entre las capas pobres de la sociedad, porque los tiempos modernos y las nuevas luchas del proletariado revolucionario tienden a conseguir la nivelación de las fortunas, hasta llegar a la completa igualdad económica, que es la verdadera justicia social.

Nosotros, como receptores fieles de las inquietudes reivindicativas de los trabajadores, estimulamos, en vez de frenar, los movimientos sociales que tienen como finalidad mejorar la situación económica de las clases humildes y hambrientas. ¿Sería bonito que SOLIDARIDAD OBRERA, después de cerca de treinta años de campañas justicieras y revolucionarias, se convirtiera ahora en defensora de los intereses de la burguesía? No; van equivocados quienes así opinan. La burguesía ha cumplido ya su misión histórica. Está fracasada para dirigir los rumbos de la vida social moderna. Una civilización nueva, impulsada por las organizaciones obreras revolucionarias y por el anarquismo, viene a sustituir a la burguesía.

Si la pequeña burguesía líquida con déficit sus presupuestos familiares, calculase cuál debe ser la situación económica de los obreros mal retribuidos y de los cientos de miles de trabajadores que carecen de trabajo, la burguesía está en el Poder. Es ella la que gobierna. Y si es incapaz de dar una solución a sus propios problemas, forzosamente habrá de reconocerse la urgencia de transformar hasta sus raíces la estructura política, económica y social del sistema vigente. La propiedad privada, el Estado y el Gobierno son instituciones muertas que no responden a ningún objetivo de justicia social, las cuales hallaron una justificación en sus propios orígenes: el robo, las guerras, el pillaje y las expropiaciones en las edades primitivas de la especie humana.

Nos preocupan las huelgas actuales porque en las mismas el proletariado desperdicia muchas energías que forzosamente le habrán de ser necesarias en un plazo de tiempo no muy largo. En algunas industrias los salarios han subido en un diez por ciento; pero los precios de los artículos y los productos de esa industria han aumentado en un cincuenta por ciento. Del perjuicio que se ocasiona al público no son responsables los obreros, sino los patronos que encarecen el costo de la vida y las autoridades que lo consenten. Situados en esta actitud intransigente y perjudicial para los intereses del público en general, los trabajadores deben meditar detenidamente y no hacer el juego a la burguesía, ya que ésta no pierde ninguna huelga, porque cuenta con la complicidad y la negligencia de los poderes públicos para encarecer el costo de la vida.

Hay que revolucionar las tácticas de lucha del proletariado contra los patronos y las autoridades. Figúrase los efectos saludables que produciría en una ciudad determinada el planteamiento de una huelga general de inquilinos contra los alquileres caros, o el boicot escalonado y efectivo contra los artículos de consumo encarecidos. Todo esto acompañado de una lucha fuerte y continuada en favor de la reducción de horas de trabajo, en relación con el progreso y el perfeccionamiento de la maquinaria y la técnica industrial, emprendiendo, además, una extensa e intensa campaña en favor del fomento del trabajo.

Y mientras se lucha en este sentido, articular las fuerzas obreras, preparar los órganos sindicales y el ambiente preciso para la transformación social que preconiza la Confederación Nacional del Trabajo. El problema de la revolución está hoy por encima de todos los problemas. La burguesía se resiste a mermar sus ganancias y sus capitales; pues a la burguesía hay que arrebatárselo todo el poder económico que indebidamente detenta, expropiando a todos los capitalistas, usureros, vagos y parásitos que viven, se alimentan y enriquecen con el trabajo de los obreros.

Este es nuestro pensamiento. Va equivocado "El Sol", cuando afirma que SOLIDARIDAD OBRERA coincide con las campañas de la Prensa burguesa contra los movimientos huelguísticos de la clase trabajadora, ya que ésta no hace más que defenderse de la rapiña burguesa y de la explotación de que es víctima.



### IGUALADA Triunfo rotundo de los obreros del Sindicato de Cemento y Yeso

(Por teléfono)  
Ayer, después de ocho días de huelga, quedó solucionado el conflicto que el Sindicato de Cemento y Yeso tenía planteado con la burguesía de Igualada.

Los compañeros de Igualada prometen informar detalladamente sobre la solución dada a la huelga, pero de antemano dicen que el triunfo ha sido de los de peso.

Entre otras cosas han logrado alcanzar la jornada de cuarenta y cuatro horas, jornal íntegro en caso de accidente de trabajo y subsidio en caso de enfermedad.

Esperamos con ansiedad los detalles por correo.

### La Cámara de la Propiedad, las autoridades y el paro obrero

Hace una semana que en el Palacio de Proyecciones de Montjuich, el Sindicato de la Construcción elevó su protesta ante el poderoso omnímodo de la Cámara de la Propiedad, y la tolerancia de las autoridades, en no poner fin al pavoroso problema del paro.

Los obreros deambulando, cansinos, peupélicos y famélicos, durmiendo donde pueden, y comiendo, como el perro, las sobras de los cuarteles o la sopa de algún convento. Los pisos continúan sin retrete ni agua corriente; los patios de las casas, sucios y malolientes.

Las cloacas, despidiendo los gases mortíferos e infecciosos, y los solares por construir, siendo receptáculos de lamudicias y basuras.

Un señor Grau Ros, consintiendo que en la Casa Bloc, a las puertas de la polilla, por carencia de pintores, mejor dicho, que los espera de sus parciales que no encuentra, maneja la Bolsa del Paro Obrero, inscribiendo en los registros a ex hombres hambrientos, con los signos inequívocos de la tuberculosis.

Una Cámara de la Propiedad, moviéndose de las ordenanzas municipales, de las autoridades y de los consejeros de Higiene, dejando las cosas en el estado putrefacto y antihigiénico en que se encuentran... Así se remedia el paro obrero...

Y tú, desgraciado obrero en paro forzoso, esperando que el problema

### LA DESFACHATEZ DE UN CONTRABANDISTA

La proposición de Pérez Madrugal ha hallado eco. El jabali lorruista propone que se realice una investigación de las fortunas de los políticos y de sus similares. Juan March ha recogido el globo de ensayo de Pérez Madrugal. El contrabandista mallorquín ha dirigido una carta al diputado ra-



dical, en la que ruega que se realice tal investigación y que, a ser posible, se empiece la penalidad del jabali con el caso personal de Juan March. Y que ya está harto de las habladurías que se han promovido en torno de su fortuna y de los medios empleados para adquirirla.

No vale la pena de comentar largamente la frescura de March. Conocemos demasiado su vida. Quien nos ha informado de su vida y milagros, es uno de sus subordinados de tiempos atrás.

Lo verdaderamente chocante del caso es que Juan March sugiera a Pérez Madrugal que se ocupe personalmente de dilucidar la naturaleza de los billetes teñidos por el rey del contrabando que se desliza en nuestro litoral.

No hay nadie en España que dude de que March se ha enriquecido robando y burlando los preceptos legislativos. Esto lo sabe hasta las porteras.

de tus miserias, hambre y demudeces, los resucitan los que el capital y el poder ostentan, e interfa viene la resolución, el hospital, la cárcel o el cementerio en la madre que te espera.

Así está Barcelona y España entera. El hambre, la miseria es el patrimonio del obrero... ¿Hasta cuándo?

C. Flores

### La libertad de los presos es una cuestión de dignidad política y de justicia social

Estamos presenciando cómo la ampliación del decreto de amnistía, que a tantos obreros ha de restituir a sus hogares, sufre una prolongación incomprensible que acrecienta la duda de cuantos sufren las injusticias del régimen e incrementa la indignación en cuantos pechos gormio la confianza en los hombres que prometieron poner fin al infortunio y el atropello.

A medida que transcurre el tiempo se afianza la creencia de que en los políticos vive su perjurio eterno, incapaz de observar una conducta seria, insensible al dolor y a la práctica de la compensación en el comportamiento o en el trato.

Cria cuervos... claman los presos. La ingratitude es axónimo de política, y ésta, de fraude y trampa.

El decreto —su ampliación— está prolongando su sueño mal intencionado, incomprensible, en los archivos ministeriales.

Tres meses y medio lleva funcionando el Parlamento y otros tantos llevan los presos en el olvido.

Es tan lento cuanto al respecto se hace, que denuncia el deseo unánime de los gobernantes en condenar a los presos al abandono y la desprotección, dejándoles a merced de carceleros que diariamente hacen estenches sus sentimientos liberticidas y antihumanos.

Nunca se dió en España un signo tan pronunciado de ingratitude, escriben los presos.

Las minorías del Frente Popular —continúan— dan la sensación, deliberadamente, de que nada les interesa el programa ni los compromisos contraídos. Los infortunados, las víctimas de la injusticia, los defensores de un ideal liberador... terminaron la efectividad de sus derechos, dejaron de existir en el momento que las actas fueron valorizadas.

Es un desaliento general, una indignación justificada lo que se respira en las líneas de rasgos nerviosos que envían los presos. Ellos representan la perpetuidad de un fraude moral que difícilmente podrá borrarse de sus mentes y de aquellos pechos que se hacen eco de su dolor.

Paso lento, ritmo de tortuga, infelicidad en la obra que se realiza. En las minorías comprometidas con los muchos hombres que aun yacen en cárceles y presidios, todo ha transcurrido, todo se ha realizado con miras que acusan una mezquindad no esperada por ningún preso...

Parajes con relieves de hastío y desprecio hacia quien clama por una

reparación de los atropellos que van eternizándose para vergüenza de quien legisla, es la tónica que priva en los medios responsables de una camallada que se va haciendo perpetua.

En el Ministerio de Justicia —admirera de anhelos populares— se frustran cuantas confianzas depositan los presos que exigen una reparación que les permita disfrutar de sus legítimos derechos; de la libertad que consideran usurpada por quien con su conducta no se hace acreedor a ella. Allí van muriendo los decretos a fuerza de imprimirles un ritmo caudino, y vemos cómo una simple intervención en el Parlamento de un reaccionario cualquiera, da motivos para la suspensión del debate en el momento que se trata de la libertad de los presos. Y asombra comprobar que no hay una sola voz que saiga en defensa de los que están privados de ella, ni para registrarse un rasgo personal que sea digno.

¡Señores del Frente Popular! Quedan presos en casi todas las cárceles y presidios de España. Presos militares y civiles. Presos que deben salir y de los cuales nadie se preocupa para bochorno de cuantos silencian la injusticia que sobre ellos pesa, por la complicidad que supone su inhibición en un problema del cual fueron protagonistas directos muchos de los que manecilan con su actitud el honor de su palabra.

### TACHADO POR LA PREVIA

### CENSURA

¡Los presos; necesitamos los presos sin más demora! Es preciso que el pueblo no siga creyendo en la patraña de que sólo fascistas hay en las cárceles.

Los militares de Mahón, los de Guadalupe, los civiles de otros presidios. ¡Todos nuestros hermanos! Y los otros, los calificadores de comunes sin serlo, nuestros compañeros. Y los que se han calificado siéndolo. ¡Libertad; libertad total para todos los que no la respiran!

La amnistía no debe sufrir más dilaciones; debe ser de rápida ejecución, como una prueba sincera de que hay interés en reparar errores y practicar justicia.

### NOTICARIO BREVE

### PENINSULA IBERICA Y OTROS PAISES

#### BARCELONA

Ayer empezó la vista de la causa contra los supuestos autores del atraco y muerte del cajero del café Oro del Riu. La vista se suspendió, para continuarla hoy.

Ha sido nombrado comisario general de Orden Público de la Generalidad el capitán Federico Escofet.

Por orden del señor España han sido libertados todos los detenidos con motivo de la huelga mercantil.

#### PALMA DE MALLORCA

Se anuncia que el Negus pasará el verano en estas islas.

#### PALENCIA

Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto la causa instruida contra un guardia de Asalto, por homicidio. El fiscal solicita la pena de catorce años de presidio, y el abogado la absolución.

#### MADRID

El Congreso Nacional de la Federación Gráfica Española discutió una proposición encaminada a que fuese abolido el descanso do-

minical para la Prensa, tomándose acuerdos, en principio, afirmativos.

#### ALDEA DE VALENTIN (MURCIA)

En una capsa se escapó una de las reses que estaban sentenciadas a muerte. El público se subió a un techo viejo de unas caballerizas, hundiéndose. Resultaron tres muertos y once heridos.

#### FINLANDIA

Un violento incendio ha destruido los estudios cinematográficos "Soumi", los más importantes del país.

#### GINEBRA

Las siete Potencias neutrales, entre ellas España, han acordado apoyar el levantamiento de las sanciones contra Italia.

#### PERPISAN

Inauguró sus tareas el IX Congreso de Médicos y Biólogos de Lengua Catalana.

#### TOULOUSE

Se anuncian unas grandes manobras militares, en las que tomarán parte veinte mil soldados.